

Hace algunas décadas, se lanzó la famosa muñeca Barbie que ha sido el modelo para muchas niñas hasta la actualidad, pues ellas la han visto como prototipo de mujer. Pese a las críticas, este juguete refleja la lucha de las féminas a través de los años por convertirse en profesionales exitosas. Durante esta semana, conoceremos sobre su historia y los cambios que ha experimentado

11 PARTE / Recopilación: Sandra Cordero / scordero@diarioextra.com



La Bild Lilli fue la inspiración de la Barbie con la que hoy juegan miles de niñas.

MUJER ENTREGADA AL TRABAJO

sí como esta famosa muñeca logró concretar grandes éxitos también tiene una historia detrás no es tan alegre como muchos piensan por todo lo que le ha tocado vivir a su creadora, Ruth Handler. Sin lugar a dudas, la vida de esta mujer no

IDEA NO BIEN RECIBIDA

Cada vez que alguien lleva una idea a la mesa de trabajo empiezan los jaleos entre los miembros de la sociedad. Luego de haber visto que a su hija le interesaban más las muñecas con rasgos más femeninos y menos de bebé, Ruth propuso elaborar una que tuviera un as-

nueva muñeca.

Al ver que no se obtenían las reacciones esperadas, la familia Handler decidió pautar un anuncio para darse a conocer ante el público en el programa "The Mickey Mouse Club", el cual era visto por miles de niños a nivel mundial. En este momento empezaron a llover los pedidos, pues todas las niñas guerían una

mama, sin embargo, esta enfermedad no pudo doblegarla y más bien su trabajo la ayudó a mantenerse ocupada.

En 1970 tuvo que ser sometida a una mastectomía, sin embargo, esto lejos de doblegarla más bien la incentivó a seguir dando la lucha por ella y por otras mujeres.

En esta lucha que dio por su vida además

Sin lugar a dudas, la vida de esta mujer no resultó fácil, pues era hija de emigrantes polacos y quedó huérfana desde muy pequeña, quedando a cargo de su hermana Sarah, quien precisamente hacía poco tiempo se acababa de casar, cuando la madre de ellas dos y de otros 8 murió producto de problemas en su vesícula.

Como siempre fue una persona sumamente entregada al trabajo le avudaba a su hermana v a quien era su esposo con un negocio que ambos tenían. Cuando llegó a la adolescencia, conoció al amor de su vida y su compañero de mil batallas por aproximadamente 60 años, Elliot Handler. Sin embargo, no todo sería color de rosa pues al principio eran unos humildes empresarios que apenas si sobrevivían vendiendo productos artesanales, mientras habitaban en el alto de

Ya casados se trasladaron a Los Ángeles y allí iniciaron su negocio familiar; junto a Harol Mattson fundaron Mattel Toys. Los tres trabajaron juntos hasta que la tolerancia se los permitió, pues luego de un tiempo este último abandonó la sociedad.

una lavandería china.

Al principio esta empresa no se dedicaba enteramente a la producción de juguetes, sino que elaboraban marcos y casas de muñecas con la madera sobrante de otros proyectos de artesanía.

Ruth propuso elaborar una que tuviera un aspecto más adulto, pero al principio la idea fue desechada.

Muchos consideraban que el futuro de los juguetes seguía en las muñecas bebés, sus cochecitos, biberones v ropita, sin embargo, Ruth quería ir más allá y concebía un producto que hiciera soñar a las niñas con lo que serían en el futuro.

Sin embargo, luego de una visita a Alemania, encontró una muñeca con el nombre de Bild Lilli, la cual era sexi, elaborada de un plástico duro, de cabellera larga y rubia, con sus labios pintados de rojo, mirada seductora v curvas pronunciadas.

La señora Handler entonces se dio cuenta de que iba por buen camino, por lo que decidió seguir luchando por la aprobación de su idea, tanto así que Mattel adquirió los derechos sobre el maniguí de la muñeca alemana.

Una vez que llegó Barbie a sus vidas, su situación económica se remedió. Sin embargo, empezó la polémica por la famosa muñeca apenas iniciaba, pues a pesar de que le habían disminuido los rasgos sexis, el tamaño de su busto y le pusieron una mirada más inocente, muchos distribuidores de juguetes estaban en desacuerdo de adquirir una muñeca que creara un prototipo erróneo para las más pequeñas de la casa. En un primer momento, los padres estuvieron también un poco reacios ante la pedidos, pues todas las ninas querian una

Para darle vida a la primera muñeca Barbie, Mattel contactó con la empresa japonesa Kokusai Boeki Company que se iba a encargar de su fabricación y es que además tenían un equipo de modistos y peluqueras diseñando en conjunto, de modo que se convertiría en el producto estrella de las próximas décadas.

Tiempo después se dieron cuenta que Barbie no se podía quedar sola e idearon a su compañero de aventuras, el famoso Ken.

JEFA EN TIEMPOS MACHISTAS

Una vez salió al mercado la famosa Barbie, Ruth Handler se topó con otro gran problema: debía luchar con una sociedad demasiado machista en la cual no se concebía que una mujer fuera la iefa ni mucho menos que fungiera como la mente de los productos.

"En la época en que empecé en los negocios, no había otras mujeres dirigiendo una compañía. El principal obstáculo para mí era que me aceptaran como jefa y como líder. Mirando hacia atrás, el hecho de ser mujer tenía una cierta ventaja, porque los hombres no sabían cómo reaccionar o cómo entenderme", explicó Ruth en una ocasión a los medios.

Uno de los primeros baches en su vida se dio cuando tuvo que luchar con un cáncer de





En esta lucha que dio por su vida ademas cabe reconocerie que siempre fue un ser humano con un gran corazón, quien a pesar de su enfermedad se preocupó por desarrollar las primeras prótesis mamarias para que las mujeres que estuvieran pasando por este trago amargo lograran sentirse mejor con ellas mismas.

A pesar de su gran éxito, también hubo capítulos de la historia un poco negros como cuando esta mujer de la industria de los juguetes de Estados Unidos fue acusada en 1974 de frauden en su empresa precisamente de donde fueron expulsados, finalmente fueron condenados por delitos fiscales.

De hecho, en el libro "Women who launch: The women who shattered glass ceilings" se desprende un párrafo que indica "la comisión de Bolsa y Valores, encontró culpable a Ruth al entregar un informe falso. Se le sentenció con una multa de 57.000 dólares y con 2.500 horas de servicio a la comunidad".

Sin embargo, esto tampoco la hizo caer y tiempo después creó otra empresa llamada Ruthton Corporation. Tiempo después la atacaría un cáncer de colon, el cual lastimosamente le robó la vida a esta brillante mujer en los' negocios el 27 de abril de 2002 en California. (SEP)